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Mantener buena relación comercial con EU y combatir la corrupción, principales retos 
para mantener grado de inversión: Moody’s 

 
 

VICTOR PIZ: Y este día se llevó a cabo la Cumbre México 2018, Perspectivas Crediticias 
durante el Gobierno de López Obrador, que organizó la calificadora Moody’s. Ahí Jaime 
Reusche, él es analista soberano de esta calificadora, habló sobre los retos que enfrentará 
la nueva administración para mantener la calificación soberana en el nivel A3, la 
calificación de México.  
 
Entre los principales señala mantener una buena relación comercial con Estados Unidos y 
también el combate a la corrupción en el país.  
 
JAIME REUSCHE: Se necesita mantener ese trabajo de la relación con Estados Unidos, que 
va a ser complicado, como hemos visto, dos o seis años posiblemente de una relación 
tormentosa.  
 
Lo siguiente es más importante que eso tal vez, es la gobernabilidad, donde se ha perdido 
fe en las instituciones y la gente pide cambio. ¿Cómo se arregla el tema de la 
gobernabilidad? Un gobierno no lo puede hacer, pero puede hacer bastante progreso si es 
que efectivamente se da esta lucha contra la corrupción de la cual se habla hoy tanto, que 
puede que ayude a retomar la confianza en las instituciones. 
 
Pemex sigue siendo nuestra intrigante principal como hemos visto y para la calificación 
también como decía es un reto importante, el cual seguiremos bastante de cerca. Más 
importante de eso es cómo va a estar la gestión presupuestal, todo este tema del 
reacomodo del gasto, y si efectivamente se va a poder llevar un gasto más eficiente, pero 
al mismo tiempo ordenado, con responsabilidad fiscal.  
 
Y por último, que es a fin de cuentas el punto central de las reformas, el punto central de 
lo que este gobierno quiere lograr, lo que todos queremos tratar de lograr, siempre hemos 
escuchado esto a lo largo y ancho de Latinoamérica, que todos quieren buscar un 
crecimiento más elevado, más sostenible, y aparentemente el tema de esta elección ha 
sido un crecimiento más inclusivo.  
 
Si esto se puede lograr, esto apoyará la calificación, pero nuevamente es un reto que no 
tiene fórmulas sencillas.  


